

Motion du PCSI intitulée : « Former aux gestes qui sauvent ! »

Proposition

Nous demandons au Conseil municipal d'organiser des cours de premiers secours pour les élèves des différentes années de l'école obligatoire, permettant ainsi de sensibiliser et d'équiper nos jeunes à intervenir efficacement en cas d'urgence.

Développement

En Suisse, l'arrêt cardiaque extrahospitalier entraîne entre 8 000 et 10 000 décès par année. Les statistiques montrent que les chances de survie d'une victime d'un arrêt cardio-respiratoire diminuent de 10 % pour chaque minute écoulée avant le début des manœuvres de réanimation. Il s'avère donc essentiel de former un maximum de personnes aux gestes qui sauvent.

Bien que quelques notions soient enseignées lors des cours pour le permis de conduire, la formation aux premiers secours demeure largement insuffisante dans notre pays. Cependant, des initiatives récentes ont vu le jour, où des organismes proposent des formations destinées aux élèves concernant les premiers secours. Des exemples probants existent, où des élèves ont su guider les adultes présents grâce à la formation reçue à l'école.

Plusieurs communes de la région ont déjà réalisé des formations similaires. L'idée serait de répéter cette courte formation chaque année, afin que ces gestes deviennent des automatismes pour ces jeunes sauveteurs.

Urgence

L'urgence n'est pas demandée.

Moutier, le 26 mai 2025

Signature (s) :

PCSI, M. Julien Berthold, 1^{er} signataire (2)

M. Claude Girardin